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Às 18 horas e 10 minutos do dia 18 de março de 2024, reuniram-se  de forma virtual na plataforma 

Google Meet Roberta Gomes de Oliveira, presidente deste Conselho, Eduarda Luft, Laís 

Corteletti, Patrícia Reichert Steigleder, André Felipe Brenner, Francisco Dalosto, Loazi Schmitz, 

Fernando Costa de Carvalho, Martin Werno Wagner, Silvio Paulo Klein, Nelza Nair dos Reis, 

Rosane Romanini, Giovane Barbosa de Souza, Andréa Schutz, Renato Raimundo Pilger, Paulo 

André Killing, Carlos Eduardo Braun, Marcos Ohlweiler, Suzana Vielitz de Oliveira para discutirem 

sobre o Centro da cidade, sobre a Conferência Municipal das Cidades e assuntos gerais. Roberta 

iniciou os trabalhos e após a leitura da convocação e da pauta da reunião propôs a inversão da 

pauta, iniciando pelos assuntos gerais com uma complementação da Ata 03/2024 solicitada por 

Andréa, aprovada pelos presentes. Em seguida, tratando do ofício do CONCIDADE enviado para 

a Prefeitura sobre a retirada de fundos do FUNCIDADE, Roberta apresentou questionamento do 

Ver. Gustavo Finck sobre essa questão e que foi respondido pelo Secretário Gilberto dos Reis, 

ficando decidido o envio do material para Carlos para análise. Ainda dentro dos assuntos gerais 

foi comentada a necessidade de substituição do representante do CONCIDADE na Comissão 

Permanente do PDUA, José Antônio Pezzi, que solicitou afastamento do CONCIDADE. 

Passando ao segundo item da pauta, foi tratado da Conferência Municipal das Cidades, que 

deverá ser realizada no período de 15/04 a 30/06, conforme Portaria nº 175 do Ministério das 

Cidades, de 28 de fevereiro de 2024, que aprova o Regimento Interno, Convoca a 6ª Conferência 

Nacional das Cidades, indica os temas e a carga horária mínima de 8 horas. Na sequência foi 

discutida a constituição de comissão organizadora para elaborar o regimento, planejar a 

infraestrutura, tratar da mobilização da sociedade, elaborar relatório final e preencher o 

formulário da Conferência Municipal das Cidades. Roberta frisou que conta com envolvimento 

de todos com sugestões e indicação de palestrantes e convidou a todos para participação de 

reunião preparatória no dia 10/04. Nelza recordou conferências anteriores, mostrando 

preocupação com parte operacional e de patrocínios, pois incluía fornecimento de refeição para 

os participantes. Salientou ainda que o propósito das conferências é o encaminhamento de 

propostas de políticas para o Ministério das Cidades. Suzana e Rosane manifestaram-se 

mostrando interesse em participar da reunião preparatória. Passando à pauta sobre o centro da 

cidade, Suzana comentou experiência de Porto Alegre com projetos pontuais de intervenções, 

com participação da iniciativa privada, em áreas degradadas e subutilizadas, a necessidade de 

democratização do espaço público com a utilização por vários segmentos sociais. Francisco falou 

sobre projetos no município de João Pessoa, de revitalização de pequenas áreas, trazendo cor 

para esses locais e criando “respiros urbanos”. Andréa discorreu sobre sua preocupação com as 

pessoas em situação de vulnerabilidade e a insegurança na área central, propondo envolvimento 

da SECULT em encontros da comunidade, atraindo crianças, SEMAM participando com a 

arborização e o plantio de flores nos espaços públicos, criação de feiras de artesanato como a 

que existia na Praça da Bandeira, resultando na humanização dos espaços. Paulo André 

comentou que no seu entendimento a participação somente existe com gastronomia, citando 

exemplos Av. Dr. Maurício Cardoso e do município de Atlântida. Rosane manifestou sua opinião 

de que o centro deve receber diferentes públicos, citando exemplo no município de Estância 

Velha, onde encontrou a praça lotada sem nada para comer, porém havia brinquedos, como o 

Parcão, e espaços de convívio considerando a idade das pessoas como bancos e sombra. Citou 

também como exemplo positivo a Praça Punta Del Este, quando havia uma pessoa cuidando. 

Criticou a falta cuidado de alguns espaços públicos como a Praça 20 de setembro, onde uma 

obra da artista Cláudia Sperb, um mosaico colorido, foi pintado de cinza. Concluiu propondo 

pensar a infância na cidade, reunindo os diversos gestores da cidade para debater como veem 

o centro. Renato comentou que considera a Praça do Imigrante mal utilizada. Carlos propôs 

como exemplo a revitalização da Praça 20 de setembro com aproveitamento por comércio e 



alimentação. Francisco sugeriu a regulamentação das propagandas no centro. Por fim, Roberta 

propôs como tarefa aos conselheiros circular no centro e fazer sugestões práticas e simples que 

poderíamos adotar para melhorar a região. Comentou a necessidade de mais moradores na 

região central e lembrou também que a Praça Pedro Alles e o Parcão estão sempre cheios nos 

finais de semana. Lembrou que a Praça do Imigrante teve uma programação nos meses de 

novembro e dezembro quase diariamente e tem movimento durante todo o dia. Concluiu 

comentando que o esvaziamento dos centros é uma realidade nas cidades maiores, nos últimos, 

reduziu muito o movimento nos bancos e no comércio, este devido às compras na internet que 

chegam a 80% dos negócios. Roberta agradeceu a participação de todos, encerrando a reunião 

às 19 horas e 40 minutos. Nada mais havendo a tratar, eu, André Felipe Brenner, que secretariei 

a reunião, lavro e assino a presente ata com a presidente do Conselho, Sra. Roberta Gomes de 

Oliveira. 

 

 

 

 

André Felipe Brenner                                                          Roberta Gomes de Oliveira 
Secretário                                                                                                     Presidente 
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